

# LA PAZ DE MÚRCIA.

DIARIO MONÁRQUICO-CONSTITUCIONAL.

## ADVERTENCIA.

Con motivo de la festividad de hoy, mañana no se publicará nuestro diario.

## LA PAZ DE MURCIA.

Madrid 27.

Ayer se dijo, en los primeros momentos, después de espirar S. M. la Reina D.<sup>a</sup> Mercedes, que su cadáver sería enterrado en el panteón de Infantes, y no en el de Reyes del Escorial, por haber muerto sin sucesión; pero parece que en una de las capillas del monasterio de San Lorenzo se erigirá un enterramiento especial para este solo objeto, por haberlo determinado así S. M. el Rey. Mientras tanto, el cadáver de la Reina Mercedes, quedará en el depósito del panteón del Escorial.

—El señor duque de Montpensier se ha opuesto resueltamente a que el cadáver de su augusta hija sea embalsamado, alegando que desde la revolución francesa no ha sido profanado el cuerpo de ningún individuo de su familia con operaciones de esa especie.

—A la reina Isabel, a S. M. el rey don Francisco de Asís y a la reina doña María Cristina, se les ha enviado el siguiente despacho:

«Ruega a Dios por el alma de mi pobre Mercedes que está en el cielo.—Tu aflijidísimo, ALFONSO.»

—Mañana, antes de trasladar el cadáver de S. M. la Reina desde palacio a la estación del Norte, se dirá una misa de cuerpo presente en el salón de las Columnas, a que asistirán los ministros, cuerpo diplomático extranjero, comisiones del Senado, del Congreso y de todos los demás altos cuerpos del Estado, servidumbre de palacio y primeras autoridades de la capital.

Al verificarse la traslación, será conducido el cadáver por la escalera principal, acompañándole todos los concurrentes hasta el último peldaño; la servidumbre de S. M. la Reina continuará hasta el Escorial, formando la comitiva fúnebre.

—Momentos después de espirar S. M. la Reina, se vio obligado el Rey, a abandonar la sala mortuoria cediendo a los consejos y las súplicas de las personas que le rodeaban: apenas retirado a sus habitaciones, S. M. hizo llamar al presidente del Consejo de Ministros, sosteniendo con este una conversación que duró más de tres cuartos de hora.

Desde que el Sr. Cánovas del Castillo se separó del Monarca, este manifestó que no recibiría a nadie, y la orden se cumplió con tan rigurosa puntualidad, que hasta hora muy avanzada de la noche no había traspasado los umbrales de la regia Cámara mas que un antiguo servidor que actualmente continúa al lado del Rey en calidad de ayuda de cámara.

—El presidente del Consejo de Ministros permaneció al lado del lecho mortuorio todo el tiempo que medió desde que se retiraron cuantas personas se hallaban en la cámara al espirar S. M. la Reina, hasta que se entregó del cadáver la camarera mayor, señora marquesa de Santa Cruz.

—El Sr. Cánovas manifestó todo el día profundamente afectado, y anoche, después de celebrar una conferencia con el Sr. Ministro de Estado, se sintió indispuesto y tuvo que retirarse mas temprano de lo que se proponía.

—S. M. el Rey, como ya indicamos en otro lugar, ha dispuesto que el cadáver de la que fué su esposa sea enterrado en una de las capillas del monasterio de San Lorenzo. Ha encargado también, según parece, que el sepulcro en que hayan de estar encerradas aquellas cenizas sea de mármol, de ligera construcción y susceptible de ser descubierto fácilmente, recomendaciones que permiten presumir que S. M. tiene otros proyectos respecto al enterramiento definitivo de la Reina doña Mercedes.

—Los señores duques de Montpensier saldrán de Madrid, probablemente para Sanlúcar, tan pronto como termine el plazo de duelo marcado por la etiqueta.

—Varios periódicos publican esta noticia:

«Al salir S. M. el Rey de la cámara mortuoria, dirigió estas palabras al ministro de la Guerra:

«Para ver esta gran desgracia, mas me valiera haber muerto en Monte-Esquinza.»

—Ante la inmensa desgracia que hoy aflige a España, el distinguido escritor D. Carlos Coello ha concebido el pensamiento de iniciar una corona poética como recuerdo de la que hasta ayer, y por tan poco tiempo, fué la compañera del Rey D. Alfonso XII.

—Antiguamente los Reyes de España no podían por razón de etiqueta, bajar mas que una vez en su vida al panteón del Escorial, y esta vez era para poner con gran solemnidad su nombre en el sepulcro que debían ocupar.

Hasta el tiempo de doña Isabel II se ha observado esta costumbre. La augusta madre del Rey escribió con la punta de unas tijeras su nombre en el sepulcro que sigue al de Fernando VII.

D. Alfonso XII, que al volver a España ha abolido muchos usos de la antigua etiqueta, ha variado también esta costumbre bajando varias veces al panteón.

La Reina doña Mercedes parece que no había visitado nunca después de su elevación al trono este fúnebre sitio.

—Las presas de la cárcel de mujeres costearon una misa pública, que se dijo ayer a las diez de la mañana por el capellán de aquel establecimiento, pidiendo a Dios por el restablecimiento de la Reina doña Mercedes (Q. E. P. D.). Mas tarde, y al saber la infamada noticia de la muerte de S. M. la Reina, profundamente conmovidas, han costado hoy otra misa por el eterno descanso de la malograda esposa del Monarca.

—Las banderas de los regimientos llavan desde hoy una corbata negra de tafetan, del mismo tamaño que la de San Fernando. Esta es la orden que se ha comunicado a todos los jefes de los cuerpos.

—Ayer se suspendieron las operaciones de la Bolsa con motivo del triste acontecimiento; hoy permanecerá cerrado aquel establecimiento público.

—Tan pronto como fué conocido el fallecimiento de S. M. la reina, se han cerrado muchas tiendas de comercio en diferentes distritos de la capital.

—Madrid presentaba anoche un aspecto tristísimo.

—Durante la tarde de ayer han velado el cadáver de S. M. la reina las damas de Palacio, relevándose de hora en hora.

—Hoy alternarán en la guardia los mayores de semana.

—S. M. el Rey ha manifestado su deseo de trasladarse al Escorial luego que trascurra el novenario.

Probablemente verificará su traslación, no solo porque se ha creído conveniente que salga algunos días de Madrid, sino porque allí podrá encontrar algún consuelo a su profundo y justo dolor.

Aunque algunos habían señalado con este objeto el sitio de la Granja, se ha tenido presente que allí habría de tener recuerdos que aumentarían su pena, no creyéndose tampoco conveniente Aranjuez, por razón del clima.

—Las empresas de los teatros de esta corte han suspendido sus funciones por tres días.

—Los coches de los ministros aparecerán hoy de luto en el traje y en la escarapela de los cocheros.

—La Diputación provincial ha acordado repartir entre los pobres 2.000 bonos, 800 entre los de la capital y los restantes entre los de la provincia, con objeto de que eleven preces al Todopoderoso por el alma de S. M. la reina.

—Vamos a completar las impresiones recibidas ayer con motivo del infuisto acontecimiento que aflige a España entera.

Pocos instantes después de espirar su majestad la Reina, cinco cañonazos disparados en la Montaña del Príncipe Pio y el doblar de las campanas anunciaban el tristísimo suceso a la población: el bronce siguió repitiendo cada quince minutos sus ecos, que no cesarán hasta que

el cadáver de doña Mercedes de Orleans salga de la estación del Norte.

En el momento de exhalar el último soplo vital la joven Soberana, entraron en la estancia regia los señores cardenales arzobispo de Toledo y patriarca de las Indias, el Consejo de ministros, los presidentes de ambas Cámaras y los jefes superiores de Palacio. El cuadro era imponente. S. M. el Rey, que en vano pugnaba por contener las lágrimas, de pie, vacilante, apoyaba su mano derecha sobre la frente marmórea y helada de la que fué tan corto tiempo la dulce compañera de su vida y de su trono.

Los duques de Montpensier, al pie del lecho, de rodillas, sollozaban amargamente, deshechos en llanto, como la princesa de Asturias, la infanta Cristina y las hermanas menores de S. M. el Rey.

El obispo auxiliar de Madrid cerró los ojos y la boca de la Reina; todos doblaron la rodilla, acompañando con sus oraciones las que en alta voz elevaban al cielo los príncipes de la Iglesia. Solemne y conmovedora fué la recomendación del alma de doña Mercedes.

Antes, S. M. el Rey, trémulo, acongojado, había quitado a su esposa el anillo nupcial. En seguida adoraron todos la reliquia del santo clavo.

La familia real, sobre todo D. Alfonso, no quería abandonar la estancia mortuoria, costó gran trabajo hacer que saliera de allí: un episodio conmovedor ocurrió entonces: la infanta Cristina, no pudiendo resistir mas el peso de su dolor, cayó desmayada.

El Sr. Calderón Collantes, ministro de Gracia y Justicia, procedió desde luego a extender el acta del fallecimiento de S. M. de cuyo cadáver, según previene la etiqueta de Palacio, se hizo entrega a la camarera mayor, señora marquesa de Santa Cruz, quien a su vez le entregó a las siete de la mañana a los grandes de España. Estos lo llevaron hasta la antecámara, donde le han recibido los mayores de semana; después le condujeron hasta la puerta del salón de Columnas los gentiles hombres de casa y boca, siendo colocado en éste por los Monteros de Espinosa.

—La servidumbre de Palacio llevará en señal de luto, además de las ropas negras, una banda de crespon sujeta al costado izquierdo por una escarapela encarnada.

Aun cuando nosotros no tenemos conocimiento de la llegada de la compañía Díaz, si bien por su encargo de ella se nos rogó hace tiempo anunciásemos su próxima venida, ni en el Ayuntamiento tampoco sabemos se tenga ninguna noticia, dicha compañía parece ha anunciado finción para hoy. Extrañamos estos olvidos.

Con motivo del luto nacional no habrá esta noche en el Casino la acostumbrada reunión del día de S. Pedro.

La junta repartidora del impuesto de la sal sigue reuniéndose comprobando el reparto concluido y hoy se dirige un recuerdo con aprecio a los individuos de la misma que no han concurrido a las sesiones.

El Sr. Gobernador, que se halla en Cartagena, regresará hoy.

Ayer fué comunicada oficialmente al Ayuntamiento la real orden aprobando el encabezamiento de consumos y hoy se tratará con el Sr. Jefe económico acerca de la formalización del contrato e incautación de ese impuesto.

Ayer tarde cayó un hombre a causa de un accidente, cerca del Ayuntamiento, y conducido al mismo le reconoció y recetó nuestro amigo D. Tomás Maestre, acompañándole al hospital donde fué llevado en carruaje a seguida. El Sr. Alcalde dió las gracias al Sr. Maestre por su humanitario y pronto servicio.

La junta general del Liceo, celebrada anoche, acordó autorizar a la directiva para poder facilitar a la compañía a cuyo frente están las eminencias

dramáticas, Matilde Díez y Victorino Tamayo, el Teatro de dicha sociedad el día en que lleguen a esta capital como se espera.

Nuestro amigo D. Antonio Lopez Gomez ha recibido el grado de Licenciado en la facultad de Farmacia, en la Universidad de Madrid, después de unos brillantes ejercicios. Felicitamos a nuestro joven amigo.

Es digno de ser visitado el Museo óptico situado en la calle del Príncipe Alfonso, esquina a la de Lucas. Grandes vistas de los principales episodios de la guerra de Oriente, preciosos monumentos célebres de las principales capitales del mundo é infinidad de cuadros de fantasía, dejan agradablemente satisfechos a los que lo admiran; añádase a todo lo anterior el regalo que se hace a todo el que visita dicho Museo, y que casi siempre excede en valor al coste del billete de entrada, y se comprenderá que a su dueño mas que el afán del lucro le guía el deseo de que los murcianos admiren las preciosidades de arte que ha logrado coleccionar a fuerza de grandes sacrificios.

Dice el «Diario de Avisos de Cartagena»:

«Desde que se recibió en esta ciudad la infuista noticia del fallecimiento de la augusta señora, S. M. la Reina doña María de las Mercedes, continuaba disparando desde el amanecer hasta el toque de retreta, los cañonazos de ordenanza, las baterías de la plaza y las de los buques surtos en este puerto, encorralándose en todos los fuertes y edificios públicos el pabellon nacional a media asta.

—Hemos oído hacer grandes elogios, de las bellas formas y sentidos conceptos que entraña la orden de la plaza que circuló ayer el Excelentísimo Sr. Gobernador militar D. Manuel de Alarcón, a los diferentes cuerpos de la misma, con motivo del fallecimiento de la virtuosísima señora, S. M. la Reina D.<sup>a</sup> María de las Mercedes.»

Dice «El Amigo de Cartagena»:

«El día 10 del próximo Julio quedarán abiertos al público los baños del mar establecidos en el paseo de la Riva.

—De un momento a otro, según se dice, debe llegar a esta plaza, el bizarro batallón de cazadores *Alba de Tormes*.

—En la pasada noche, ha sido sorprendida por la Guardia civil una casa de juego, ocupando cuanto dinero encontraron, y conduciendo a los individuos que dentro se encontraban a disposición del Sr. Juez de 1.<sup>a</sup> instancia.»

## SECCION OFICIAL,

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MÚRCIA.

Murcianos:

El Ayuntamiento que accidentalmente presido, queriendo rendir un tributo de respetuoso recuerdo a S. M. Doña María de las Mercedes, y manifestar que se asocia al sentimiento nacional por la prematura muerte de tan virtuosa Reina, ha dispuesto se exponga a S. D. M. en el templo de San Juan Bautista de esta ciudad, el día 30 de los corrientes, aplicándose la estación en sufragio del alma de la augusta finada; que se celebre misa desde el toque del alba hasta la una de la tarde, oficiándose a las 8 otra solemne por la Capilla de música; y que por la tarde a las 6 y media se cante un solemne responso por el Clero Parroquial, al que se dignará presidir el Excmo. Sr. Obispo de la Diócesis.

Al ponerlo en vuestro conocimiento, confío en que acudiréis al referido Templo y en union del Ayuntamiento depositareis, en las gradas del Trono Celestial, una oracion por el alma de la que, al dejar la corona de Reina en la tierra, ocupará, por sus virtudes, un lugar merecido en el Cielo.

Múrcia 29 de Junio de 1878.—Rafael Almazán y Martín.

Tan pronto como termine el plazo marcado por la etiqueta, saldrán para Sanlúcar los señores duques de Montpensier.

### DESPACHOS TELEGRAFICOS.

PARIS 27.—El *Diario Oficial* publicó esta mañana una nota anunciando el fallecimiento de la reina consorte de España, después de una corta y cruel enfermedad.

Añade que lazos de familia la unían a la Francia, donde todos se asociarán con una viva emoción a la pérdida que el rey de España experimenta tan breve tiempo después de su matrimonio.

El presidente de la República y la señora duquesa de Magenta han dirigido inmediatamente a S. M. el rey Alfonso XII la expresión de su dolor y de su profunda simpatía.

VIENA 27.—Circulan toda clase de rumores. La Puerta hace esfuerzos para llegar a una inteligencia directa con Rusia.

Se habla en Constantinopla de la suspensión del Congreso y de la abdicación del sultán.

Se supone que han ocurrido en la capital algunos casos de cólera.

Se habla de un próximo viaje del canciller Bismarck.

PARIS 27.—El príncipe de Gortschakoff sigue enfermo de algún cuidado.

Estraña la influencia de los delegados otomanos y su actitud pasiva, que se dice responde a la falta de instrucciones. Su silencio es absoluto en el Congreso y en las deliberaciones privadas.

Los sofás amenazan con desplegar la bandera del profeta y hacer un llamamiento a todos los musulmanes.

LONDRES 27.—La Puerta sigue en su intrínseca actitud sobre la entrega de las plazas fuertes del Danubio.

El príncipe de Bismarck insiste por el pronto en la adopción de unánimes resoluciones de los plenipotenciarios como el medio más eficaz para oponerse a la resistencia de los turcos.

El príncipe de Gortschakoff continúa sin poder asistir a las reuniones del Congreso.

Fabra.

### NOTICIAS GENERALES.

Los honores acordados por el ministerio de la Guerra para los funerales de su majestad la reina son los que la Ordenanza establece para los capitanes generales muertos en campaña.

A efectos las tropas cubrirán mañana la carrera y se harán las salvas establecidas.

La caja mortuoria donde ha sido depositado el cadáver de S. M. la reina ha sido construida por los carpinteros de la casa real, siendo notable la sencillez y modestia de su forma y construcción conforme a las aspiraciones de la ilustre fiada.

La distribución de las limosnas acordadas por la Diputación provincial y Ayuntamiento de Madrid con motivo de los funerales de S. M. la reina, se efectuará hoy por las alcaldías de barrio.

Todos los ministerios y los palacios de la presidencia y de las Cámaras, cumpliendo con el luto riguroso establecido, han tenido abierta solamente media puerta de sus entradas respectivas, además de enarbolarse la bandera con crespon negro a media asta.

Ayer ha recibido el Gobierno telegramas de infinita de corporaciones, autoridades civiles, militares y eclesiásticas y particulares de casi todas las poblaciones importantes de España, expresando en sentidísimas frases el sentimiento que embarga al país desde que se supo el fallecimiento de S. M. la reina doña Mercedes.

En todas partes la manifestación del sentimiento público ha sido espontánea y general, expresándose principalmente en los establecimientos públicos cerrados, espectáculos suspendidos, limosnas repartidas, etc., etc.

Las embajadas y consulados residentes en Madrid tienen hoy enarboladas sus respectivas banderas a media asta en señal de luto.

Ayer continuaban cerradas no pocas tiendas de la Carrera de San Jerónimo, calle de Alcalá, Puerta del Sol y sus adyacentes.

La plaza de la Armería y la de Oriente se han visto desde las primeras horas de ayer completamente ocupadas de gentes que acudían presurosas a ver el cadáver de S. M. la reina, expuesto en el salón de Columnas del régio alcázar.

A la una y media de la tarde era tal la aglomeración en la plaza de la Armería, especialmente, que no solo se hacía imposible la circulación, sino que ni aun la permanencia en aquel punto, tanto que ocurrieron algunos desmayos y accidentes ocasionados por el calor que naturalmente hacía a la citada hora y por la asfixia consiguiente en una apurada multitud que materialmente era imposible contuviese los límites de la plaza.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que vagen los tribunales ayer y hoy.

Ayer tarde se han dado los órdenes oficiales para que desde hoy vistan el traje de rigoroso luto los altos funcionarios del Estado hasta la categoría de jefes de sección, y los empleados de las otras clases una grisa en el sombrero.

Muchas líneas telegráficas se hallan desde ayer interrumpidas por efecto de las tormentas. Las que funcionaban lo hacían con muchísima dificultad.

Dice *La Epoca* que es probable que el cadáver de la reina Mercedes se coloque, después de los funerales, en el panteón de los Reyes.

Escriben de Barcelona que entre Sans y Hostafranch ha sido asesinado un hombre trabajador, forastero.

El domingo falleció en Barcelona, a la edad de 106 años, una señora llamada doña María Santiró y Carbonell. Hasta su última hora conservó todas las facultades intelectuales, y entregó su alma al Criador en medio de trasportes de alegría, pues había llevado siempre una vida ejemplar. Murió soltera.

Ayer se recibió un telegrama en Madrid anunciando que la condesa de París, que se hallaba algo indisputada, se ha agravado en su dolencia con motivo de la impresión que le ha producido la noticia del fallecimiento de su hermana la reina Mercedes.

La *Fe* publica el siguiente telegrama: «Tresic 26.—No se ha recibido hoy despacho ninguno de Constantinopla, y circulan graves rumores de acontecimientos en aquella ciudad.

En Atenas ha causado viva emoción la admisión de Grecia en el Congreso de Berlín; pero se teme que la excitación de las provincias turcas produzca un conflicto si el Congreso niega su aneccion a Grecia.

Parte recibido hoy de Belgrado: Los rusos y serbios unidos, bajo la dirección del general Tadaoff, fortifican la línea de Kladowa que cubre el camino de Rumania a la Sérvia Vieja por entre las montañas y la fortaleza de Widdin.

Los telegramas de San Petersburgo señalan una gran excitación por las concesiones de Schuvaloff en el Congreso, y medidas muy severas tomadas contra los agitadores del nihilismo. Ya ha terminado la movilización de parte del ejército austriaco; 50.000 hombres están dispuestos a entrar en campaña al primer aviso.

Como anunciamos ayer, hoy a las seis y media de la mañana ha empezado la misa de cuerpo presente en el salón de Columnas. Terminó a las siete y minutos. A esta hora se formó el funeral cortejo en el patio central de palacio, arrancando con dirección a la estación del Norte a las siete y cuarto.

La urna en que era conducido el cadáver de S. M. la reina es de caoba forrada en terciopelo negro con adornos de oro. Ocho caballos negros, empenachados con plumeros de igual color, arrastraban el carruaje. Seguía después el coche de espejos, tirado por ocho caballos blancos. Luego iban otros coches de respeto.

La comisión del Senado llegó a las seis y cuarto a Palacio; a las seis y media llegó a la del Congreso, ambas precedidas de los maceros y en los carruajes de gala.

Numerosa concurrencia llenaba las plazas de la Armería y de Oriente. En aquella formaban el escuadrón de la guardia real y un regimiento de artillería rodada. El capitán general dirigía la formación y escolta con los oficiales generales de la guarnición, el carruaje que conducía el feretro.

A las nueve partió el tren real y acompañaron el cadáver de S. M. la reina al Escorial, el ministro de Gracia y Justicia, como notario mayor del reino, y las siguientes personas de la real servidumbre:

El marqués de Santa Cruz, mayordomo mayor de la reina.

Los gentiles hombres de cámara con ejercicio y servidumbre, señores marqués de Monistrol, conde de Guasqui, marqués de Benamejías, conde de Valdeagrá, marqués de Malpica, duque de Uceda y marqués de Salamanca.

Los mayordomos de semana, señores marqués de la Frontera, D. José Aranda y Escobedo, D. Ramón Campuzano, marqués de Villacastel, D. Mariano Zarco del Valle, D. Manuel de Rosales, don Pascual de Llan, D. José Aricun y Flores, D. Andrés Cayuela, D. Alejandro de Castro, D. José Alvarez Sotomayor y D. Luis Leon.

Los monerces de Espinosa señores don Ildefonso Fernandez Gil, D. Angel Merino de Porras, D. Manuel Fernandez Villa, D. Valeriano Malrazo Escalera, don Juan del Corral, D. Generoso Mertino y D. Manuel Saenz de Baranda.

Los gentiles-hombres de casa y boca Sres. D. Manuel Saenz de la Maza, don José Ulpiano Molinero, D. Pedro Juan Cuena, D. Juan Trabado, D. Juan Nepomuceno Nebot, D. Antonio Jimenez Florez, D. Federico de Losas, D. Antonio Caula, D. José del Ojo y Gomez, D. Juan Garcia Valdemoro, D. José Lopez y Lopez y D. Natalio Rodriguez Zurdo.

Los caballeros de campo, señores don Antonio de Pineda, D. Pablo Martinez Corera, D. Federico Zappino y D. Gaspar de Viana y Cárdenas.

Los capellanes de honor D. Joaquín Arlegui, D. Tomás Chillon, D. Joaquín de Cafranga, D. Hilario Bianco, D. Gerardo Mulle y D. Francisco Gonzalez.

Los capellanes de altar, D. Antonio Fernandez Moure, D. Agapito Sopenana, D. Blas Lafuente y D. Antonio Huerias.

Capilla, música y cantores.

El director de las reales caballerizas, un correo, un oficial de coches, cinco palafreneros, 22 cocheros, dos oficiales mayores de alabarderos, cuatro oficiales menores, 40 guardias, dos tambores, un jefe de la escolta real, un subalbarno, un sargento, 10 cabos y soldados.

Esta mañana a las cuatro salieron para el Escorial, con objeto de hacer los ho-

nores de ordenanza al cadáver de su majestad la reina, un batallón de cazadores, un escuadrón de caballería y una batería.

Todas estas fuerzas iban mandadas por un brigadier.

Ayer quedó en el Bolsin el consolidado a 13'65 a fin de mes.

S. M. la reina ha fallecido en la Cámara de palacio en que nació su agosto, esposo.

El cuerpo diplomático extranjero ha presenciado el paso de la comitiva real funebre, desde los balcones del ministerio de Marina.

Hoy comienza a publicarse la *Gaceta* los telegramas de pésame por el fallecimiento de S. M. la reina, de los gobernadores civiles, diputaciones y ayuntamientos.

Hoy habrá ya contrataciones públicas en la Bolsa, por la imprescindible necesidad de reunirse el colegio de agentes para atender a las operaciones de fin de mes.

Es probable que del lunes al martes próximo reanuden sus tareas los Cuerpos Colegisladores.

Dicen de París con fecha 25: «La simpática artista Elena Sanz iba en París el día 24 de paseo hacia el bosque de Bolonia en una victoria, con su hermana y una amiga, cuyo hijo, de seis años, ocupaba el pescante al lado del cochero.

En la avenida del bosque de Bolonia, y al llegar a la verja que la cierra, el caballo se asustó, subió sobre la acera y la victoria volcó, arrastrando en su vuelco a Elena Sanz, a su hermana, a su amiga, al cochero y a un guardia de orden público que había intentado detener el caballo. Solo el niño quedó incólume.

Elena Sanz tiene destrozados los pechos, el brazo derecho y ambos pies. Su hermana y su amiga tienen heridas en la cabeza y los brazos. La amiga tiene en muy mal estado los pies.

Las ruedas de la victoria pasaron dos veces por encima de Elena Sanz. La primera vez la hirieron la cabeza, el pecho derecho y el brazo. La segunda le pasaron por encima de los dos pies y le hirieron el pecho izquierdo.

Toda la colonia artística y literaria española se ha suscrito en casa de la desventurada artista, cuya desgracia ha impresionado penosamente a todos los amigos de Elena Sanz, esto es, a cuantos han tenido el gusto de conocerla y podido apreciar su españolismo, su generosidad y su caridad sin límites.

A pesar de lo gravísimo de las heridas de Elena Sanz, confían los médicos en la robustez de su temperamento para alcanzar, tras cierto tiempo, una cura completa.

Mucho sentimos la desgracia de la simpática artista, y mucho nos alegra ver realizadas las esperanzas de los médicos.

### MISCELANEA.

En un pequeño bosque de la Casa de Campo se declaró ayer a las doce un incendio cuyo origen se ignora.

Los empleados y guardas de aquel real sitio hicieron los mayores esfuerzos por dominar el voraz elemento, no pudiendo conseguirlo hasta que fueron auxiliados por algunas fuerzas de ingenieros llegadas de Madrid.

Hé aquí lo que dice un colega sobre este suceso:

«A las diez de la mañana de ayer se declaró un violento incendio en el cuartel de la Casa de Campo, llamado de Cobatillas. El fuego, que desde su origen afectó grandes proporciones, tomó extraordinario incremento a los pocos instantes y se extendió hasta el cerro de las Garabitas, con su falda, que linda con el arroyo de Antiquina.

La extensión que ha recorrido el voraz elemento mide más de trescientas fanegas, y se eleva a 1.000 el número de perdices que han muerto abrasadas.

Desde los primeros momentos acudieron al lugar del siniestro las fuerzas de Guardia civil de Arayaca, de la Moncloa, de la Casa de Campo y tres individuos de la Compañía de seguros.

El administrador del real Patrimonio en aquel sitio ha tomado cuantas medidas le han sido posibles para atajar el fuego, ayudado de los guardas de la Casa de Campo y de cuantos dependientes están a sus órdenes, sin que el éxito haya desgraciadamente coronado sus esfuerzos.

Un individuo de orden público sorprendió ayer a un caco que había robado un reloj de oro y dos de plata, aprovechando la aglomeración de gente que hubo ayer tarde en la plaza de la Armería.

La tempestad que descargó en Madrid en las primeras horas de la noche anterior, produjo varias exhalaciones. Una de ellas cayó en la casa número 22 de la ronda de Segovia, ocasionando quemaduras graves a una anciana de 65 años, la asfixia de un dependiente de consumo que no volvió en sí hasta después de mucho rato, y ataques nerviosos a tres mujeres. Todos estos accidentes fueron curados por el médico de guardia de la casa de socorro del distrito.

Por efecto de la aglomeración de gente que hubo ayer en palacio, resultaron con contusiones más o menos graves 19 personas, en cuyo número se cuentan dos mujeres, que fueron heridas en la cabeza y en el brazo izquierdo respectivamente, a la puerta de la real casa.

También hay que lamentar la pérdida

de dos niños que habían ido con sus familias a ver el cadáver de la reina Mercedes, y el haberse cometido algunos robos de relojes.

Tal fué la confusión en las escaleras de palacio, que cuando terminó la hora de entrada pública, se recogieron del suelo multitud de pañuelos, mantillas, algunos zapatos y fragmentos de velos y vestidos.

La Casa de Campo permanecerá cerrada para el público durante tres días.

Los conocidos pintores Sres. Nin y Tudó, Padró y Puerto, tomaron ayer algunos apuntes del cadáver de S. M. la reina y del sitio donde se hallaba colocado.

Los Sres. Comba y Garcia y Ferrant, dibujantes de *La Ilustración Española*, hicieron también un bosquejo de la capilla mortuoria.

La afluencia de coches en los boulevares de París a ciertas horas del día, ha hecho pensar a menudo en los graves inconvenientes que resulta para los peatones al atravesar de un lado a otro. El paso inferior es casi impracticable, teniendo en cuenta que lo impiden los tubos de agua, gas y las alcantarillas. Queda por lo tanto el paso superior, ó esto es lo que se piensa hacer.

Se establecerán en los puntos que desemboquen, cuatro calles paralelas de palastro que se crucen en diagonal, y en el punto de cruce, encima del eje del boulevard, se establecerá una plataforma de seis metros cuadrados de superficie.

Estas paralelas serán lo más ligeras posibles, y se establecerán bastante elevadas para que puedan pasar por debajo los coches más altos; además no exigirán más que una superficie de 3m,30 sobre cada acera.

El dueño de la taberna de la calle del Prado, núm. 27, encontró ayer, a un chico que había tenido de dependiente, cierta cantidad de dinero, y como el tabernero le dijera que se lo había robado a él, salió corriendo el niño, sin esperar a mas reconvencción, y se arrojó a un pozo que hay en la misma casa.

Asustado el tabernero, corrió al pozo y le echó una soga, suplicando al joven suicida que se asiera a ella, como así lo hizo en seguida, teniendo la suerte de ser extraído sin mas daño que algunas leves contusiones.

Ayer fueron detenidas cinco mujeres en las galerías de palacio, que se habían dedicado a extraer pañuelos y otros objetos de los bolsillos de los concurrentes.

Entre las más recientes adquisiciones del Museo británico, se encuentra una pequeña serie de bellísimos ornamentos de oro encontrados en un sepulcro en Cyme en Aeois, de Grecia. La serie incluye dos pares de espléndidos aretes, formados de grandes discos, de los cuales se hallan suspendidas pirámides invertidas por cadenas finas. En el disco y la pirámide hay una figura de mujer en traje talar y arrollada. Una de las gargantillas está ingeniosamente enriquecida con labores de filigrana. Con estos ornatos se encontró una estatua de Alejandro el Grande, por lo cual se deduce que fué hecha en su tiempo, no antes.

Con motivo del triste suceso que todos lloramos, se ha suspendido la verbena de San Pedro, trasladando esa fiesta tradicional para la del Carmen, en que podrán establecer los puestos, dispensándose el Ayuntamiento del pago del impuesto en justa indemnización de los perjuicios que se puedan irrogar a los vendedores.

Un médico de Cremona propone un método muy sencillo, por medio del cual, según dice, se puede afirmar si la muerte de una persona es real, ó aparente. Este método consistió en inyectar una gota de amoníaco bajo la piel; si la muerte es cierta, no producirá ningún efecto, ó casi ninguno; pero si hubiere vida, aparecerá una mancha roja en el sitio de la inyección.

### REVISTA DE MERCADOS.

(Continuacion)

Calma completa en Santander, haciendo cinco semanas en que apenas se ha hecho una sola operación. Los embarques han disminuido igualmente, limitándose a 1.000 y 600 sacos para la América, y 8.175 sacos y barriles para la Península. Es un hecho singular la llegada a aquel puerto de 497.000 kilogramos de centeno y 274.000 de maíz, procedente de los Estados Unidos. De modo que hasta Norte-América remite trigo a una nación tan esencialmente agrícola como la nuestra, cumpliendo nuestro pronóstico de que era probable vinieran trigos americanos a la Península.

La importación de la semana ha estado reducida a 120 cajas de azúcar, 16 pipas de aguardiente, 43 de aceite, 51 sacos de arroz y 165 cajas de jabón.

Los cacao son el único artículo que ha dado algún juego, en especial los Guayaquil, preferidos y solicitados por la escasez general que se advierte, colocándose de 44 a 45 pesos. En los demás artículos no ocurre novedad.

En el mercado de Haro ha habido bastante animación, haciéndose algunas transacciones. La cosecha buena.

Dicen de Ciudad-Rodrigo que han comenzado en aquel país las faenas de recolección, hallándose esperanzados los labradores con el rendimiento de la próxima cosecha. Un viento fresco y agradable ha favorecido estos días la granazón, y todo induce a creer que esta no ha de menguar, colmando tan risueñas

esperanzas la bella perspectiva de los viñedos.

—Se ha presentado en la Rioja baja la epidemia conocida por *negrilla*, colorando de negro todas las partes del olivo y taladrando sus hojas, dándose mucho de la cosecha de este caldo.

—En Aguilar de Campóo ha bajado un real la fanega de trigo. Las harinas no han sufrido alteración. El mercado encalmado.

—Ha terminado ya en Zamora la recolección de algarrobas, adelantando la de cebada. Ocupados los labradores en el campo, abandonan los mercados, que trascurren lánguidos. La cosecha hermosa.

—En baja los precios de los granos en Peñaranda de Bracamonte. El trigo se ha resentido en algunos puntos de la sequía.

—Escriben de Medina del Campo que la cosecha de trigo no pasará de mediana. Los precios se acentúan en baja. Grandes calores con fuertes nublados que han descargado en varias partes. Los mercados encalmados.

—Los precios encalmados y con tendencia a la baja en Riscozo; estos días se han hecho operaciones a 42 rs., cerrando las últimas a 41 3/4.

El aspecto del campo sigue siendo bueno, reinando un tiempo seco desde hace tres días, esperándose que la cosecha ha de ser buena.

—Los mercados continúan lánguidos en Peñafiel, y sin vendedores, no habiendo variado los precios, ó sea el trigo a 42 rs. fanega, que es el único cereal que se presenta. El vino sin salida, vendiéndose desde 5 hasta 7 rs. en toda la ribera y con grandes existencias y buenas clases, prometiéndose los tenedores mayores precios en vista de las epidemias que afligen al viñedo, aunque la adicción es para el dueño.

—Calma en Tudela de Duero. Está terminando la siega de cebada, que promete dar abundante cosecha; no así los trigos. El viñedo está medio perdido por estar invadido de insectos.

—Nuestro corresponsal de Guadalajara nos dice lo siguiente:

«Que a consecuencia de que en el mes de Mayo último y en el presente Junio han sido las lluvias bastante escasas, ha aminorado la cosecha de trigo bastante, pues la cosecha buena que se esperaba quedará reducida a una tercera parte menos, esto es no desgraciándose la granazón como se teme; la cosecha de cebada es buena aun cuando en algunos puntos poco granada; de garbanzos y avena se presenta mala cosecha, pues apenas se pondrán cojer dos simientes y de vino se presenta bastante muestra, y por consiguiente se espera buen año. Por estas razones, los precios del trigo han vuelto a subir.»

—De Carriñana, con fecha del 22, recibimos las siguientes noticias:

«Ayer a las seis de la tarde vino a descargar sobre el término de esta villa un fuerte pedrisco, acompañado de un viento huracanado, que en pocos minutos destruyó los viñedos, no dejando en la mayor parte ni uva ni hoja en las cepas, quedando en el mismo estado los trigos y garbanzos. Perdidas aquellas esperanzas que desde hace cuatro y mas años vienen adquiriendo estos propietarios en sus hermosos plantados, poniendo todo su esmero y capital para sacar el fruto apetecido y disfrutar de sus afanes, esta comarca ha quedado en el estado más lamentable.

Unido a esto la paralización y baja que se viene observando en los vinos, si el Gobierno no toma en cuenta el expediente que se trata de formar, excuso decirle que serán pocos los propietarios que puedan cubrir los cargos del Estado.»

—De Mara escriben también lo que sigue:

«Después de tres años consecutivos de haber perdido sus cosechas este pueblo, sonreía ayer su vecindario a la perspectiva de una cosecha abundante, pero una nube que ha descargado sobre este terreno, en una media hora escasa destruyó tanta esperanza, aniquiló la cosecha y sumió a 400 familias en la mas completa miseria.»

—Sin embargo, las noticias que tenemos de Aragón son generalmente satisfactorias, adelantando rápidamente la siega.

—No así de Cataluña, y en general de todo el Levante, de donde tenemos noticias poco agradables. En el llano de Urgel ni han segado, en Vich no han recogido ni la tercera parte que los de más años.

Alguna mas firmeza en los aguardientes, cacao y aceites en la plaza de Barcelona con unas cuantas operaciones en algodones, cueros y vinos para Ultramar resumen de todo el movimiento de la semana, siendo de advertir que esto de ningún modo revela mejora en la situación de calma en que hace tiempo permanece el mercado. En los demás frutos y efectos, así de Ultramar como del país, siguen estacionados y paralizados notablemente algunos de ellos, excepto los vinos, de que hay activa demanda para Ultramar, habiendo tomado los precios algún valor. Trigos encalmados.

—Nos escribe el corresponsal de Viti-gudino con fecha del 25:

«Estamos ya en la recolección de las mieses; el rendimiento va a ser mediano en este país.

En ganados, es tan notable el movimiento, que se compra para el matadero de esta corte cuanto hay gordo a precios altos, y para Portugal se está tomando también mucho ganado vacuno, joven todo, para la recría, industria adelantadísima allí, embarcando luego para Londres reses de una gordura y de un peso extraordinario.

—Los negocios con Portugal son la vida de este distrito.

—En Rueda se ha dado principio a la

recoleccion de cereales, ofreciendo las ventajas siguientes: Algarrobas bastante menos de lo que se creia; cebada regular; guisantes muy mal. La atmosfera se ha despejado, luciendo el sol con bastante fuerza. Tanto los cereales como los caldos muy paralizados. Dicen de Arévalo que con motivo de los nublados que han descargado bastante piedra, ha perjudicado a los sembrados en diferentes pueblos, y la cosecha, segun la opinion general, es mediana; ya entrarán de lleno a la siega de cebada en esta semana. Los precios al detall en los mercados son los siguientes: AOIZ 25 de Junio.—Trigo a 25 reales robo; maíz a 20. Vino a 7'25 y 7'50 rs. cántaro. AGUILAR DE CAMPO 26 de Junio.—El trigo se pagó de 43 a 47 rs. fanega, segun clase; cebada a 24; morcajo a 32; muelas de 40 a 48, segun clase; alubias superiores a 9 rs. celemin; garbanzos a 14 rs. fanega. AREVALO 26 de Junio.—Trigo candeal de 43 a 45 rs. fanega sin peso; blanquillo de 44 a 44 1/2 las 94 libras, trigos corrientes; centeno de 28 a 28 1/2; cebada a 19; algarrobas a 16. ASTUDILLO 26 de Junio.—Trigo mocho superior de 43 a 44 rs. fanega; cebada de 19 a 20; garbanzos a 12 rs. celemin; alubias a 7; muelas a 5. Los paños primeras a 23 y 29 rs. vara; los de segundas a 24 y 25, y las demás clases declinando hasta 18. BARCELONA 26 de Junio.—Aceites: Urgel y Tortosa clases regulares, de 24 a 24 1/2 duros; superiores de 24 1/2 a 25 1/2 id., y de 22 1/2 a 23 las clases de Andalucía por carga de 115 kilos fuera de puertos; botijas de media arroba para Ultramar de 26 a 26 1/2 rs.; cajas de quintal de 11 1/2 a 12 duros. Aguardientes: espiritu de vino de 35 grados, de 93 a 94 duros pipa jerezana, franco a bordo; Holanda de 19 1/2 grados de 50 a 51; refinado de 25, de 85 a 86; anisado de 17 1/2, de 52 a 53; de 19 1/2, de 62 a 63; de 25, de 78 a 80; aguardiente de caña de 34 a 35 duros la pipa de 469 litros en depósito; rom de 55 a 56 duros. Algarrobas: de Vinaroz negras de 22 a 23 rs. quintal de 41 6 kilos; de Tortosa de 21 a 22; de Mallorca de 21 a 21 1/2. Algodones: Nueva-Orleans y Móhila de 18 1/2 a 19 1/2 pesos sencillos quintal catalan de 41 6 kilos; Charleston y Savannah de 18 a 18 1/4; Pernambuco de 17 3/4 a 18; Santos y Surocaba de 17 a 17 1/2; Souboujeac de 15 a 16; Levantes bajos de 13 1/2 a 14. Durante la semana se han recibido: 200 balas de Nueva-Orleans, por «Enrique», 250 id. de id., por «Nieves», 100 idem de Savannah, por «Filomena», 42 idem de Marsella, por «Guifon», 288 idem de id., por «Minzah». Arroz: Valencia primera de 21 a 22 pesetas qq.; segunda de 19 1/2 a 20 1/2. Azúcares: De Ultramar en depósito; número 12 a 13, de 9 1/2 a 9 3/4 lb. qq.; 14 a 15, de 10 1/2 a 10 3/4; 16 a 17, de 12 1/2 a 11 3/4; 18 a 20, de 12 a 12 1/2; peninsular de 50 a 54 pesetas el quintal de 41 6 kil., segun clase; refinados: pilon de 11 a 11 1/2 duros; cortado regular de 12 a 12 1/4. Bacalao: Sin otra novedad que la llegada de 5.000 vogs de Christiansund para el consumo; Noruega primera de 35 a 36 pesetas los 40 kilos; segunda de 32 a 33; Islandia primera de 32 a 33; segunda de 28 a 29. Cacaos: Guayaquil clase superior a 10 sueldos la libra de 400 gramos; id. clase mas inferior de 9 a 9 1/2; cubeno de 8 3/4 a 9; Caracas superior de 14 a 15; id. medianos de 12 a 13; id. bajos de 10 a 10 1/2. Cafés: Siguen cotizandose en depósito: Puerto-Rico de 18 a 20 duros; Puerto-Cabello de 16 a 17; para el consumo: Puerto-Rico de 26 a 27; Puerto-Cabello de 24 a 25. Ceras: Cienfuegos de 33 a 34 duros el quintal de 41 6 kilos; Santiago de Cuba de 30 1/2 a 31; Habana de 31 1/2 a 32; Santo Domingo de 31 1/2 a 33; extranjeras de 31 1/2 a 33. Cueros: Durante la semana se han recibido 6.714 cueros de Marsella para varios almacenistas. En cuanto a precios, no ocurre novedad. Buenos-Aires, pelo invierno, de 34 a 35 libras catalanas quintal de 41 6 kilos; Montevideo de 33 a 33 1/2; cordobeses superiores de 36 a 37; regulares de 34 a 35; inferiores para verano de 29 a 30. Granos: Arboles del país de 14 a 15 1/2 pesetas; de Sevilla de 11 1/2 a 12; de Vinaroz de 11 1/2 a 12; cebadas, segun clase, de 7 a 7 1/4. Garbanzos de Sevilla, pequeños, de 18 a 20; de Jerez, regulares, de 24 a 26. Habas de Sevilla, superiores, de 11 a 11 1/4; habones de id., superiores, de 11 a 11 1/4. Habichuelas del Pinet de 27 a 28; idem regulares de 24 a 25; maíz de Sevilla de 11 a 11 1/2; id. de Tortosa de 11 a 11 1/2; idem extranjero de 10 a 10 1/2, segun clase. Harinas: Castilla de primera de 19 a 19 1/2 pesetas; id. de segunda 17 1/2 a 18; Aragon de primera de 18 1/2 a 19 1/4; idem de segunda de 17 1/2 a 18. Petróleo: El consumo paga a los tipos de 185 a 190 rs. los 160 kilos brutos en barriles al por menor. Salvados: de 10 1/2 a 11 rs. la cuartera de 70 litros; salvadillo de 10 1/2 a 11; menudillo de 13 a 13 1/2; trigo: candeal Castilla 18 1/2 a 19 1/2; Mancha 18 1/2 a 19; rejas de 18 1/4 a 18 1/2; de Aragon monte de 18 1/4 a 18 1/2; extranjeros de 17 a 17 1/4. Vinos: preparado para la isla de Cuba de 23 1/2 a 24 1/2 duros la pipa catalana franco a bordo; para Montevideo y Buenos-Aires de 25 a 27 duros; para el Brasil de 39 a 40 duros la pipa portuguesa. CARRION DE LOS CONDES 26 de Ju-

nio.—Trigo de 40 a 45 rs. fanega; cebada a 21; centeno a 28; garbanzos de 108 a 120; alubias grandes a 80; pequeñas a 62. CISNEROS 25 de Junio.—Los mercados de granos algo encalmados, y las últimas operaciones se hicieron a 41 reales fanega de 92 libras. CIUDAD-RODRIGO 26 de Junio.—Trigo candeal de 46 a 48 rs fanega; barbilla de 42 a 44; centeno de 23 a 24; cebada de 25 a 27; algarrobas de 20 a 22; garbanzos de 60 a 90. Patatas de 2 a 3 rs. arroba. Aceite de 62 a 64 rs. cántaro. Harina de primera a 16 1/2 rs. arroba; de segunda a 16; de tercera a 15; de cuarta a 10. Menudillo a 6. Libra de pan de primera a 6 cuartos; de segunda a 5. CORDOBA 25 de Junio.—Trigo de 44 a 48; cebada de 28 a 30; habas de 32 a 36; garbanzos de 70 a 140; escaña de 14 a 16; yerros de 36 a 40. Carne de vaca a 14 cuartos libra; de carnero a 32. Jabon duro de 38 a 40. Aceite: en los molinos de 37 a 38 reales arroba; en la ciudad de 52 a 54. CUZCURRETA 25 de Junio.—Trigo de 47 a 49 rs. fanega; cebada de 20 a 22. Caparrones de 82 a 84. Alubias de 69 a 70; garbanzos superiores a 140; regulares a 120; habas a 40. Harina de primera a 18 rs. arroba; de segunda a 17'50; de tercera a 15'50. Jabon a 48. Aceite a 60 rs. cántaro. Vino tinto a 8. Vinagre a 8. HARO 25 de Junio.—Trigo superior de 50 a 52 rs. fanega; de primera de 46 a 48; cebada de 20 a 22; de tragineros de 19 a 20; alubias del país de 69 a 70; de riñon de 94 a 96. Caparrones blancos de 83 a 85; pintados de 72 a 74. Habas superiores de 41 a 43; inferiores de 32 a 35. JEREZ 24 de Junio.—Trigo de 50 a 54; cebada vieja de 22 a 24. Alpiste de 50 a 52. Habas viejas de 48 a 50; maíz de 47 a 50; alberjones de 40 a 44. Aguardientes: Valenciano y catalan a 2.600 rs. con casco a plazo; Mancha a 2.800 sin casco y al contado; Poniente a 2.600; país, refinado a 3.000; Berlin a 2.400 al contado con casco y seis meses plazo. LEBESMA 25 de Junio.—Candeal de 40 a 44 rs. fanega; centeno de 26 a 27; cebada de 25 a 26; algarrobas de 20 a 21. Patatas de 4 a 5 rs. arroba. Garbanzos de 60 a 90, segun clase. MADRID 27 de Junio de 1878.—Carne de vaca, de 15 a 16 pesetas la arroba, y a 1'33 el kilogramo. Idem de carnero, a 0'55 ptas. la libra y a 1'11 el kilogramo. Idem de cordero, 00 de 4 00 pesetas la arroba, y a 1'11 el kilogramo. Tocino añejo, de 18'75 a 20'00 ptas. la arroba; de 0'94 a 1'00 ptas. la libra y de 2'00 a 2'15 el kilogramo. Idem fresco de 16 a 16'50 ptas. la arroba; de 0'84 a 0'90 la libra, y de 1'82 a 1'95 el kilogramo. En canal, de 16 a 16'50 ptas. la arroba. Lomo, de 1'00 a 1'25 ptas. la libra, y de 2'15 a 2'69 el kilogramo. Despojos de cerdo, de 00'00 a 00'90 pesetas la arb.; de 0'00 a 00 la libra, y de 0'00 a 0'00 el kilogramo. Jamon, de 25 a 30 ptas. la arroba; de 1'25 a 1'75 la libra, y de 2'69 a 3'80 el kilogramo. Pan de dos libras, de 0'42 a 0'46, y de 0'48 a 52 el kilogramo. Garbanzos de 6 a 14'50 pesetas arroba; de 0'25 a 0'59 la libra y de 0'54 a 1'28 el kilogramo. Judías, de 5'50 a 8'50 pesetas la arroba; de 0'25 a 0'37 la libra, y de 0'54 a 1'28 Lentejas, de 5'50 a 6'50 ptas. la arb. de 0'25 a 0'29 la lib. y de 0'54 a 0'63 el kilogramo. Carbon vegetal, a 1'75 ptas. arb., y a 0'15 el kilogramo. Carbon mineral, a 1'25 ptas. arb., y a 0'11 el kilogramo. Cok, a 1 ptas. la arb. y a 0'09 el kilogramo. Jabon, de 10 a 14'00 ptas. la arb., y de 0'50 a 0'66 la lib. y de 1'06 a 1'42 el kilogramo. Patatas, de 1'50 a 1'75 ptas. la arb., de 0'08 a 0'11 la lib. y de 0'18 a 0'19 el kilogramo. Aceite, de 16 a 17 a ptas. la arroba. de 0'90 a 0'80 la lib. y de 00'00 a 14'30 el decálitro. Vino, de 6'50 a 10 ptas. la arb., de 0'23 a 0'35 el quart. y de 4'55 a 6'93 el decálitro. Petróleo a 0'38 pesetas el cuartillo, a 7'52 el decálitro. Trigo, precio medio, a 13'60 pesetas la fanega, y a 24'61 el hectólitro. Cebada, precio medio, a 5'62 pesetas la fanega, y a 10'17 el hectólitro. MEDINA DEL CAMPO 27 de Junio.—Trigo a 42'75 rs. fanega; cebada a 18. Líquidos: Aceite para el exterior a 46 reales arroba. Vino blanco a 10 rs. cántaro; tinto a 14 rs. cántaro. Vinagre a 13. Aguardiente anisado de 25 grados, a 40 rs. Ganados: Bueyes de labor a 1.100 reales cabeza; novillos de tres años a 1.400; añojos y añojas a 600; vacas cotrales a 700; cerdos al destete a 40; de seis meses a 80; de un año a 120; de año y medio a 200; ovejas a 45; emparejadas a 70; carneros a 66; corderos a 28. MURCIA 25 de Junio.—Harina candeal de primera a 19 1/2; segunda a 18; tercera a 16 1/2; trigo F. B. D. 162, sacco de 100 kilos. Alubias a 17 1/2 rs. arroba. Jabon moreno a 22 rs. arroba por ma-

yor; betado primera a 31; fino a 36; segunda a 26; blanco de coco a 30. Garbanzos del país a 18, 20 y 24; Castilla a 44, 48 y 52. Arroz dos pasadas a 18 1/2; tres pasadas de 19 1/2 a 22; cilindro a 23. Azafran a 140 rs. libra. Pinon a 64. Almidon en grano a 25 rs. arroba; flor a 27. Bacalao noruego fresco 156 rs. quintal. Aceite exterior a 47, interior a 57. Azúcar morena a 54; terciada baja a 56; buena a 58, blanquilla a 62; blanca fiorete a 68. Pimienta negra superior a 87 rs. arroba; clavillo a 9 1/2 rs. libra castellana. Cacao Guayaquil a 4 1/2 y 5 rs. libra; Caracas de 6 a 9, segun clase. Cebada nueva de 19 a 21 rs. fanega; trigo de 70 a 72 rs. Petróleo a 72 rs. caja. OLOT 25 de Junio.—Trigo de primera de 84 a 88; id. de segunda de 79 a 83; idem de tercera de 75 a 79; maíz de 53 a 57; fajol de 55 a 59; judías de 104 a 108; cebada de 60 a 64; centeno de 49 a 44; mijo de 58 a 62; panizo de 58 a 62; habas de 58 a 62; avena cebada de 40 a 44; trigo fuerte de 87 a 84; id. con cebada de 60 a 64; id. con arbejas de 44 a 48; arbejas de 56 a 60. PAMPLONA 25 de Junio.—Trigo de 25'50 a 26'25 rs. robo; avena de 9'50 a 9'75; cebada a 12; habas de 17'50 a 18'50; maíz de 17'50 a 17'75. Vino comun de 13 a 15 rs. cántaro; idem rancio a 40. Vinagre de 8 a 9. Aguardiente de 32 a 56. Aceite de 59 a 64 rs. arroba de navarra. PAMPLIEGA 26 de Junio.—Trigo a 40 reales las 94 libras; blanquillo a 39; alaga a 40; comun a 37; centeno a 27 rs. fanega; cebada a 20; algarrobas a 34; yerros a 31; alubias a 60; garbanzos superiores a 130; regulares a 120; medianos a 90. Harina de primera a 16 rs. arroba; de segunda a 15; de tercera a 14; salvado de primera a 6; de segunda a 5; de tercera a 4; echaduras a 14. Patatas a 3 rs. arroba. Aceite a 49 rs. arroba. Vino blanco a 24. Vinagre a 10. Ovejas a 44 rs. cabeza; emparejadas a 70; casneras a 80; corderos a 30. Piel de cabrito a 8 rs. una; de cordero a 6. PEÑARANDA DE BRACAMONTE 25 de Junio.—Trigo comun de 38 a 39 reales fanega; centeno de 25 a 26; cebada de 20 a 21; algarrobas a 15. Garbanzos superiores a 140; regulares a 110; medianos a 80. Guisantes a 24. Harina de primera a 16 rs. arroba; segunda a 15; tercera a 14. Aceite a 64 rs. cantaro; vino blanco a 18; tinto a 15; vinagre a 17. Bueyes de labor a 1.500 rs. cabeza; novillos de tres años a 1.250; añojos y añojas a 500; vacas cotrales a 800; cerdos al destete a 30; de seis meses a 80; de un año a 140; de año y medio a 200; ovejas a 40; emparejadas a 70; carneros a 70; corderos a 30; lanas añojos a 96 reales arroba; negra fina a 75; basta a 70. PIEDRAHITA 26 de Junio.—Trigo de 45 a 48 rs. fanega; centeno de 22 a 30; cebada de 24 a 26; garbanzos de 60 a 100 rs. fanega. Patatas de 4 a 5 rs. arroba. SEVILLA 25 de Junio.—Trigo de 46 a 50 rs. fanega; extremeños de 47 a 52; mezcilla de 46 a 49; tremés de 50 a 52; garbanzos gordos de 70 a 90; de m mudo de a medianos de 60 a 75; cebada del país de 25 a 26; navegada de 24 a 25; habas menudas nuevas de 38 a 39; mazaganas de 35 a 36; maíz de sequero de 49 a 50. Alpiste de pella de 49 a 51; alberjones de 36 a 37. Altramuzes de 20 a 22. Harina Castilla de primera de 20 a 21; de segunda de 18 a 19. PLASENCIA 25 de Junio.—Trigo de Castilla de 44 a 46 rs. fanega; id. del país candeal de 40 a 42; 11. cotorro de 36 a 38; centeno de 24 a 26; cebada de 22 a 24; avena de 14 a 15; garbanzos de 50 a 54; alubias de 60 a 62; arroz de 30 a 32 reales arroba. Patatas de 2 a 3 rs. arroba. Pimiento de primera de 50 a 54; idem de segunda de 20 a 24. Aceite de 59 a 52 rs. cántaro. Vino blanco de 23 a 30; id. tinto de 16 a 18. RIOSECO 26 de Junio.—Trigo blanquillo a 41'50; comun a 41; harina de primera a 17 rs. arroba; de segunda a 16; de tercera a 13'50. RUEDA 25 de Junio.—Trigo de 45 a 46 rs. fanega; centeno de 26 a 27; cebada de 19 a 20. Algarrobas de 14 a 15. Vino comun de 8 1/2 a 10 rs. cántaro; añojo de 20 a 80; de cerezos de 160 a 600; Vinagre de 12 a 14. Aguardiente anisado de 28 a 30. TORRELAVEGA 25 de Junio.—Maíz de 39 a 40 rs. fanega; alubias de 70 a 82; cebada de 23 a 24. Salvado de primera de 9 1/2 a 10 reales fanega; de segunda de 7 a 7 1/2; de tercera de 6 a 6 1/2. Patatas nuevas de 6 a 7 rs. arroba. Harina de primera de 18 a 18 1/4 reales arroba; de segunda de 17 1/2 a 18; de tercera de 14 a 15; de cuarta de 11 a 12. TUEBLA DE DUERO 25 de Junio.—Trigo de 43 a 44 rs. fanega; morcajo de 38 a 40; centeno a 23; cebada a 20. Vino blanco a 8 reales cántaro; idem tinto a 9. UBEDA 26 de Junio.—Harina de primera a 19 rs. arroba; de segunda a 18 1/2; de tercera a 18; moyuelo a 6; salvado a 5. Trigo a 52 rs. las 93 libras; cebada a 26 rs. fanega; garbanzos de 60 a 70; habas a 36. Aceite a 40.

Vino de 10 a 12. Vinagre de 12 a 16. Aguardiente de 17 a 25 grados, de 36 a 56; espiritu de vino de 35, a 92. Jabon duro a 35. (Se continuará.)

## AVISOS OFICIALES.

### SUBASTAS.

La Gaceta de hoy publica las siguientes: La de las obras de reparacion del convento de religiosas Calatravas de Burgos.

### FINANZAS.

La direccion del Tesoro ha dispuesto que el dia 1.º de Julio próximo se satisfaga en la Tesoreria central a los contratistas por servicios de guerra, obras publicas y otros conceptos, el resto de los créditos comprendidos en la relacion del noveno grupo, última cuarta parte, con el núm 149 de presentacion, los números 150 al 159 y parte del 160.

—La de la Deuda pública ha dispuesto que se entreguen el dia 28 del actual, de once de la mañana a dos de la tarde, los títulos de Deuda amortizable al 2 por 100 interior correspondientes a carpetas de conversion de cupones, señaladas con los números 12.751 al 13.456 y de décimos del empréstito de 175 millones de pesetas, números 9.375 al 6.642 de presentacion.

Tambien se entregarán los títulos de dicha clase de renta, pertenecientes a carpetas de conversion de cupones y empréstito, que habiendo sido ya llamadas anteriormente, no se hubieren presentado los interesados a recogerlos.

Se advierte al público que las facturas de décimos del empréstito señaladas con los números 6.643 al 7.492 tienen hecha la correspondiente aplicacion de títulos emitidos en pago de las mismas, y que deben entrar en el sorteo del dia 28 del corriente, siendo su numeracion la que sigue:

Serie 1.ª desde el 47.685 al 47.548.  
Id. 2.ª id. el 42.073 al 42.648.  
Id. 3.ª id. el 23.111 al 23.357.  
Id. 4.ª id. el 69.287 al 70.260.

No habiendo tiempo material para verificar la entrega de estos títulos a los interesados antes del sorteo, se les llamará a la mayor brevedad; pudiendo, si así lo desean, presentarse en la contaduría, donde se les enterará de la numeracion de los que han sido aplicados a sus correspondientes facturas.

### ALCANCE.

A la hora de cerrar nuestra edicion de Madrid hemos recibido los siguientes despachos de la Agencia Fabra:

LONDRES 27 (retrasado).—El Banco de Inglaterra ha elevado su descuento a 3 por 100.

PARIS 27 (retrasado).—El Sr. Ugarte, negociante español residente en Paris, ha escrito a los periódicos de esta capital rogándoles tomen la iniciativa a fin de que todos los españoles que aquí residen, y los que actualmente encuentren de paso en Paris, envíen una exposicion de dolor a S. M. el rey de España, tomando parte en la irreparable y enorme desgracia que affige al rey y a la España entera, por la muerte de la virtuosa reina doña Mercedes.

PARIS 27 (noche).—Todos los periódicos de Paris publican telegramas de Viena, Berlin, Roma, Londres, Bruselas, y demás naciones, haciendo constar que la prensa de todos los países está unánime con la de Francia en el profundo sentimiento que en Europa entera ha producido el fallecimiento de la reina doña Mercedes de Orleans y mostrando sus grandes simpatías por el rey don Alfonso y por la nacion española.

BERLIN 27 (noche).—Con motivo del triste fallecimiento de la reina de España, la corte de Berlin estará de duelo, vistiendo de riguroso luto por espacio de tres semanas.

PARIS 27 (noche).—Al saberse la triste noticia del fallecimiento de la reina de España, el Consejo de ministros se reunió inmediatamente, acordando aplazar todas las recepciones oficiales.

El mariscal Mac Mahon, su señora y todas las notabilidades francesas y españolas acudieron inmediatamente al palacio de la reina Isabel para darle el mas sincero pésame por la inmensa desgracia que acababa de suceder.

A casa del embajador de España acudió tambien considerable afluencia con el mismo triste motivo.

El Gobierno ha acordado celebrar mañana una solemne misa por el alma de tan ilustre finada en la capilla de San Fernando.

La prensa entera dedica sentidos y cariñosos recuerdos, y enaltece las grandes virtudes que adornaban a la difunta reina, que supo en tan corto tiempo, dice el periódico los Debates, captarse las simpatías de la Europa entera, por las prendas que la adornaban y por las risueñas esperanzas de felicidad que su reinado hizo concebir.

VIENA 27 (noche).—El emperador ha dado la orden de que la corte vista luto riguroso por espacio de diez dias que comenzarán mañana, con motivo de la muerte de la reina de España.

ROMA 27 (noche).—Toda la prensa italiana deplora la sensible desgracia que affige a España por la muerte de la reina Mercedes, y se asocia al sentimiento de la Europa entera.

Si Santidad se encuentra muy afectado desde el momento en que supo tan infausta noticia, y de sus ojos se desprende copioso llanto.

PARIS 28.—Segun telegrama de Austria, Inglaterra, Berlin y otras, sus respectivas cortes empiezan hoy a vestir de

luto hasta mediados de Julio por la muerte de la reina de España.

BERLIN 28.—Dolorosa impresion ha causado en el ánimo del emperador Guillermo el fallecimiento de la joven y virtuosa reina de España.

La noche última la ha pasado sumamente intranquilo, quejandose continuamente de sus dolores.

Esta madrugada tenia fiebre y se encontraba sumamente triste y abatido.

La comision de diputados que asistió esta mañana a los funerales de S. M. la reina, la componian los señores Ayala, Martinez (D. Cándido), Garrido Estrada, Ordoñez y conde de la Encina, como presidente el primero y secretarios los segundos.

Además asistieron los señores Nuñez de Arce, Cadenas, Galante, Regueral, Guirao, Echegaray y Perier.

No es cierto, que, como dice esta mañana un colega, haya conferenciado el señor ministro de Estado con el presidente del Consejo en la noche pasada.

No es exacto que el Consejo de ministros haya durado cuatro horas, pues si bien estaban citados los individuos del Gabinete a las dos, no se hallaron reunidos hasta las cuatro y cuarto.

En el Consejo sólo se trató de los funerales que han tenido lugar hoy.

Segun telegrama de hoy, con motivo del fallecimiento de S. M. la reina doña Mercedes, se ha suspendido en la corte de Londres el gran concierto anunciado para el dia 5 de Julio.

En Paris, segun telegrama recibidos esta mañana, ha sido tal la pena que ha causado el fallecimiento de S. M. la reina de España, que la prensa toda, incluso los periódicos mas avanzados, han publicado artículos sensacionales demostrando las grandes cualidades que adornaban a la ilustre finada, y que eran allí apreciadas en lo que valian.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro y San Pablo, apóstoles.—Fiesta de precepto.

Culto.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Pedro, donde se celebrará al Santo Apóstol su titular con misa solemne y sermón, y por la tarde completas y reserva.

La congregacion de presbíteros seculares Naturales de Madrid, celebrará la fiesta del principe de los Apóstoles con misa solemne y sermón que predicará D. Carlos Díaz Guirrao, y por la tarde a las seis y media segundas vísperas y despues novena y reserva.

En la iglesia de la Encarnacion se celebrará a San Pedro con misa mayor, manifiesto y sermón que predicará don Agustín Lorente.

En las parroquias, San Isidro y en la capilla real habrá misa mayor a las diez.

Continúan las novenas del Sagrado Corazon de Jesús y de María, y serán oradores en las Salesas Nuevas don Juan G. Perez en la misa mayor y don Vicente Manterola en los ejercicios de la tarde; solo por la tarde predicará en las Trinitarias D. Ignacio Villala, en Santiago el Sr. Manterola, en Loreto D. Jaime Cardona y en el hospital del Carmen el señor rector.

El sábado 29 del actual se celebrará en la iglesia de San Sebastian una función de accion de gracias, a las diez de su mañana, a Nuestra Señora de la Misericordia, a expensas de una devota e ilustre señora por beneficios recibidos de la Santísima Virgen, con manifiesto y sermón, que predicará el conde y reputado orador sagrado D. Gervasio Lorente Balanzategui.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia a las diez de la Cabeza en San Ginés.

## NUESTRO PERIODICO

### A SUS SUSCRITORES.

Ante la precaria situacion que atravesan los pueblos, abrumados de impuestos y con cosechas mermadas los contribuyentes, agotadas las fuentes productoras y cada vez mas deplorable el estado de la Hacienda municipal y provincial, nuestra modesta publicacion no puede menos de dirigirse a sus constantes favorecedores para que cuiden con toda la diligencia posible darnos cuenta de las necesidades locales y de los sucesos mas importantes que ocurran, y que no revistan marcado carácter personal y agresivo.

Entendemos que hace falta que los elementos vivos del país aumen sus esfuerzos para mejorar el bienestar público, perdido merced a las convulsiones epilépticas que de continuo han agitado y agitan a este infortunado país que, devorado por la fiebre política, ha quedado exánimo, abatido el espíritu público, indiferente y escéptico para todos los grandes ideales y las grandes obras.

La union de los contribuyentes y de las fuerzas productivas, el buen sentido de los pueblos, aspiraciones prácticas y positivas de mejora, sobre todo material, hé aquí lo que en nuestro sentir es menester para la regeneracion futura de esta nacion maleda por una política tan garrula como estéril, sino yafecunda en inmensos perjuicios.

Por esto rogamos encarecidamente a nuestros suscritores que no sean morosos, dejando de dar a conocer las necesidades e intereses locales para que, a fuerza de repetirlas, sea el país debidamente atendido en las altas esferas, a las cuales raras veces llega la voz de los pueblos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Anuncios por un día á 10 céntimos. de pe-  
peta la línea; por 2 á 3; por 3 á 6; por 4 en adelante á 5; los blancos  
ó letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que  
ocupen.—Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

# DIARIO DE AVISOS.

casos. se cobra a como proloque en la de avisos.—La línea de  
comunicados desde 25 céntimos de peseta hasta 3 pesetas.—A los sus-  
critores de más de trimestre se les rebaja el por 100 de todos  
los precios.—Los papeles se hacen el primer día de publicación

PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!

## 13, PLATERIA, 13.

PLAZOS DESDE 10 RS., SIN PAGAR NADA DE ENTRADA!

Sucursal única en Murcia de la Compañía Fabril Singer de New-York y Londres.

### FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

- Garantía ilimitada.
- Basta una lección para aprender.
- Máquinas ligerísimas.
- Sencillez en el mecanismo.
- Hermosura y fuerza en el trabajo.
- Condiciones al alcance de todos.
- Máquinas de mano y de brazo.
- Agujas extra-calidad á 40 céntimos de rvl.



Instrucción gratis á domicilio.

10 por 100 de descuento al contado.

### FABULOSA REDUCCION DE PRECIOS.

Aseguramos el buen resultado de la má-  
quina, pudiendo llevárselas cuando quie-  
ran, devolverlas cuando quieran, concluir  
el pago cuando quieran.  
Como prueba de la bondad de las mismas,  
podemos citar la venta extraordinaria de ellas,  
que visiblemente aumenta de día en día.  
Carretes de hilo desde 80 céntimos, según  
las yardas

### CONDICIONES DE VENTA MAS VENTAJOSA QUE NADIE!

El fabuloso capital de esta compañía, los medios casi ilimitados que nuestras numerosas fábricas ponen á nuestra disposición, la facilidad extraordinaria de construcción y grandes ventas, nos permi-  
ten construir las máquinas á UN PRECIO REDUCIDÍSIMO; hé aquí la razón por qué hoy nos complacemos en poder dar al público el beneficio de una considerable rebaja en los precios y al mismo tiempo de  
sostener la elevada reputación que gozan nuestras máquinas.

La compañía F. Singer en Murcia, calle de Platería, 13.

6-6

### Boletín religioso.

**Santos de mañana.**—El Purísimo Corazón de María, la Conmemoración de s. Pablo ap. y s. Marcial ob.; el Lunes stos. Casio y Secundino y sta. Leonor mrs., y el Martes la Visitación de Nra. Sra. y s. Oton ob.

**Publico.**—Está mañana en la iglesia parroquial de Santa Catalina y en la de S. Juan: el Lunes en la de las religio-  
sas de S. Antonio y en la parroquial de S. Bartolomé, y el Martes en la de la de S. Nicolás y en la de las de Carme-  
litas.

**Cultos.**—Mañana continúan los sa-  
eres, reverentes cultos y cordiales de-  
mostraciones de gratitud, que consagra  
en un solemne novenario á la soberana  
reina de cielos y tierra María Santísima  
de la Cármen, la venerable Orden Terce-  
ra y sus especiales y apasionados de-  
votos, en su propia iglesia sita en el  
barrio de S. Benito de esta ciudad de  
Murcia, en memoria de sus innumera-  
bles favores y maternales beneficios  
que á todos dispensa con mano bené-  
fica; por la mañana á las 6 se cantará  
una misa solemne en obsequio de Ma-  
ría Santísima; y por la tarde á las 5  
predicará D. José Perez Carrion.

### Anuncios.

#### NODRIZA.

Josefa Huertas, de 48 años, sotera,  
rimeriza, leche de mes y medio, desea  
ir para la casa de los padres. V.ve  
de de Peñotrigio, núm 27, casa de  
ruin. P.—8-7

#### LA VENECIANA.

Admirable preparación sin rival para  
teñir instantáneamente el cabello y  
la barba, y que ofrece las importan-  
tes ventajas siguientes:

1.ª Quedar teñido el cabello y la  
barba tan luego como se seca; es decir,  
en el breve tiempo de tres cuartos de  
hora.

2.ª Permanecer teñido por espacio  
de dos meses.

3.ª No ser necesario antes la-  
var ó desengrasar el cabello, y no da-  
ñar lo más mínimo la piel.

Los pedidos al por mayor dirigí-  
alos al único depósito en Madrid, calle Ma-  
yor, 56, comercio de sedas y fábrica  
de corsets de Josefa Martínez, proce-  
dora de la Real Casa.

Su precio, 10 rs. frasco en toda Es-  
paña. Grandes descuentos al por mayor.  
Depósito en Murcia, establecimiento  
de La Balsa Azul, Príncipe Alfonso, 31.

**PRODUCTOS DE LA CASA**  
**Thevenot**  
INVENTOR  
del último procedimiento de capsulacion  
APROBADA por la  
ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS  
Farmacéutica de 1.ª clase; ex-interno de los hospitales,  
Fabricante en DIJON (Côte-d'Or, Francia)

Las personas que tengan repugnancia para tomar ciertos medicamentos, tales  
como los aceites de ricino y de higuado de bacalao, las trementinas y sus esencias,  
los balsamos de copaiba y del Perú, el alquitran, el eter y cloroformo, el rubi-  
barbo, la culebra, el hiebro reducido, recurrirán en adelante á las

**CAPSULAS-THEVENOT**  
Glóbulos del tamaño de un guisante con cubierta muy delgada y soluble.

Chaque flacon fait entre  
main de cette réduction de  
prix habituel officie.

Precios: Capsulas de Sulfato de Quina, 16 rs.—de Alquitran de Noruega; de Aceite  
de ricino; de Éter; de Trementina de Venecia; de Esencia de Trementina, 7 rs.  
**MADRID; por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31.**

### ASMA, TOS, TISIS.

Mas de 2,000 asmáticos, tísicos y  
enfermos del pecho curados con el zu-  
mo graso eterizado del licenciado Ca-  
bello y Gutierrez, garantizan la eficacia  
de su uso. Del propio modo es un ex-  
celente antídoto contra las fiebres len-  
tas, dolores crónicos, viruelas y sa-  
rampion

#### Cerato divino.

Curan en 48 horas las grietas de los  
pechos que tanto molestan á las seño-  
ras. Puntos de venta: Murcia, Farmacia  
de Martínez; Cartagena, Riza; Lorca,  
Martínez Viñuela. 47

AGUA SULFUROSA, SÓDICA Y CALCICA  
**EAUX-BONNES**  
Basses-Pyrénées.—Estacion 15 Mayo á 15 Octubre.  
Constipado, Bronquitis, Angina,  
Granulacion, Laringitis, Atonia, Catarro,  
Gastralgia, Anemia, Pleuresia, Linfatismo.  
Esta de seguro la tisis pulmonar  
y hasta puede alzar sus progresos.  
Precios: 4/4 litro, 8 rs.; 1/2, 6 rs.; 1/4, 4 rs.  
En Madrid, por mayor.  
Agencia franco-española, Sordo, 31.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

### ESPECIALIDADES DE PERFUMERIA LEGITIMAS

procedentes de la antigua y acreditada

### AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA.

PARIS, 55, RUE TAIBOUT.

MADRID, 31, CALLE DEL SORDO.

DEPOSITOS CENTRALES EN MURCIA,

D. Rafael Almazan y Martin, calle de Zoco, núm. 5, y D. P. Leante.

**Agua:** de la florita de Guislain, de las Cordilleras de Tajan, de Saliés para teñir pelo y bar-  
ba, dentífica de Philippe, fitolacea de De-noos, coronita de Le Beuf, de tod s ramanos, dentífica de  
J. V. Vonn, soberana de Planchais, de los Druidas, Chantal para teñir el pelo y la barba, de La-  
vanda, tánica, dentífica de Makedda, Botot verdadera.—**Aceites:** de los Druidas, filo-  
como, etc.—**Benzina.**—**Cosméticos:** Piver.—**Elixires:** Dethan, John Evans.—**Espiri-  
tus:** Le Beuf, Zuccani para quitar manchas.—**Fo-farinas:** Bivant de todas clases.—**Hidroce-  
ralina:** de Maurel.—**Jabones:** Vegetaline Philippe, iatuf de Jones, balsámico Bock et Desfey.—  
**Leche antefética:** de Candes.—**Limas:** de Mourthé para quitar los callos.—**Opintias:** de De-  
than, de J. V. Bonn.—**Odonalinas:** de Philippe.—**Polvos:** de Dethan, de Le Beuf, de J. V. Bonn.  
Demarson, Piver, Cordilleras, Makedda, Botot.—**Powada:** Zo y varias otras, rep. radior Cruoc con  
quina para teñir el pelo y la barba.—**Velutinas:** Fay, Viard de varios tamaños y colores.—**Vi-  
nagres:** de los Druidas, Demarson, Botot.—**Tintura:** Caumont para el pelo.—**Vulnerina:**  
Maurel.—**Tintura:** Japonesa y moderna.—**Pulverina:** de Appert para clarificar los vinos.—**Li-  
cor de oro:** de Chaboseau.—**Fluido:** iatuf de Jones.—**Azul de plata:** para pintar uno mismo.  
—**Agua Anatherina** y todas las especialidades comprendidas en el catálogo general de dicha  
Agencia de 1.ª Diciembre 1875.  
Casa de D. R. Almazan, Zoco, 5, Murcia, y en casa de D. P. Leante.

### PARA LA HABANA,

con escala en Puerto-Rico.

Saldrá de Barcelona el 11 del próximo Julio el magnifico va-  
por trasatlántico español

## VIDAL-SALA,

su capitán D. LUCIANO DE OJINAGA; admitiendo carga á flete y pasajeros.  
Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de S.ª Mónica, núm 21, principal,  
Despacho de aduanas, Sres. P. Bertran y compañía, calle de Cristina, núm. 12,  
entresuelo, Barcelna.

### NO MAS FUEGO.

50 años de buen éxito.



Linimento BOYER MICHEL, de Aix (Pro-  
vence), reemplaza al fuego sin dejar la me-  
nor huella, sin interrumpir el trabajo ó sin  
inconveniente alguno. Cura siempre las co-  
jeras recientes y antiguas, los esguinces,  
mataduras, alcances, moletas, debilidad de piernas, etc.

Paris, Dorvault, 7, rue de Jouy.—Madrid, por menor, á 22 rs.—En Murcia,  
D. Lucas Serrano.

### BODEGA BARCELONESA

de José Trilla y Marqués,

Asalto, 48, Barcelona.

En este establecimiento de confianza se hallará un gran surtido de vinos  
y licores, tanto nacionales como extranjeros, especialmente vinos de mesa y  
sobre-mesa, en botellas y barriles, á precios ventajosos.



### La Zarzaparrilla de Bristol,

el gran purificador de la sangre.

Se garantiza ser benigna y curar infalible en toda  
forma de escrófula, tíficas, neurab es, perniciosas, sí-  
filis, tumores, erupciones cutáneas malignas; lo mismo  
que para toda afección que tenga su origen en la im-  
pureza de la sangre ó humores.

Se hallan de venta en la farmacia de D. Manuel Martínez, calle de la Platería, y  
en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por ma-  
yor en casa de los Sres. Ferrer y Batilo, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3,  
Barcelona. 103-88

**Enfermedad Secreta**  
**CH. ALBERT**  
CURACION RADICAL, PROMPTA Y SEGURA POR EL  
VINO DE ZARZAPARRILLA: llaga,  
escrófula, granos, empíneos, vicios de la  
sangre, debilidad.  
BOLOSDEARMENIA: gonorreas recien-  
tes ó antiguas, flores blancas, color palido.  
Deposito en todas las farmacias e instruc-  
cion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Murcia, D. Lucas Serrano.

Libros en blanco  
de todas dimensiones y clases,  
á precios baratísimos en el estable-  
cimiento de LA PAZ, Zoco, 5

Relaciones de altas y bajas  
para la contribucion industrial.  
Se venden en la tienda de este  
derritorio.

### BAÑOS DE S. ANTONIO.

Este acreditado establecimiento ha quedado abierto desde el día  
10 del actual, notablemente mejorado por su actual encargado

D. Mariano Pelegrin. El precio de cada baño es el de 4 rs. sin rop  
y 5 con idem Tambien hay pilas para matrimonio 17

### GRAN ESTABLECIMIENTO BALNEARIO DE URBERUAGA DE UBILLA,

HERNANDEZ DE MARQUINA, VIZCAYA.  
EL MAS CONCERRIDO DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE LAS PROVINCIAS DEL NORTE.  
Estacion telegráfica en Marquina, á dos kilómetros de Urberuaga  
AGUAS TERMO-BICARBONATADAS, AZOADAS.  
Gabinetes para la inhalacion de los gases y sala de respira-  
cion del agua mineral pulverizada, únicas de su clase  
en Europa

Baños, chorros bajo todas formas, presión y temperaturas; estufas, duchas de  
vapor; pulverizacion local, chorros naso-faríngeos, laringeos, auriculares, etc.  
con los aparatos mas modernos.

Temporada oficial del 15 de Junio al 30 de Setiembre.

Las aguas de Urberuaga de Uvilla son  
las únicas autógenas, como azoadas, á las  
de la Fuente del Higuado de PANACOSA,  
y como alcalinas, á las de ALZOLA.  
Ejercen su accion curativa especial-  
mente en las enfermedades de los apar-  
atos respiratorio, gastro-hepático y  
génito-urinario, y son muy preferibles  
en infinitos casos á las de Vals, Vichy  
y sus similares para combatir dichos  
padecimientos, y tambien á las de Ems,  
Royat y Aguas Bonaes, para las afe-  
cciones del pecho y garganta.  
La Direccion, á cargo del doctor en  
medicina y licenciado en farmacia don  
Justo Jimenez de Pedro, acreditado  
especialista en dichas enfermedades, que  
reside en Madrid (Atocha, 103),  
fuera de las temporadas.  
Fonda hospederia por cuenta de los  
propietarios.

Para mas detalles pedir la receta del establecimiento y virtudes de sus aguas,  
en la que figura como apéndice la opinion de mas de cien personas á cual mas  
distinguidas, que se dara gratis, caso-comision de los Sres. Elorrio, hermanos,  
Alcañ, 7, 4 al administrador del establecimiento En esta ciudad, Farmacia de  
D. Manuel Martínez. 6-2

### PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY

#### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas píldoras son universalmente consideradas como el reme-  
dio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermeda-  
des que provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la  
sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es pro-  
fundamente neutralizada con el uso de las píldoras Holloway, que,  
limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de  
sus propiedades balsamicas, una purificacion completa de la san-  
gre, dan tono y energia á los nervios y los músculos y fortifican  
la organizacion entera.

Las píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por  
su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion  
en su extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan  
las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuer-  
po humano en general. Aun las personas menos robustas pueden  
valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas píldoras,  
con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las in-  
strucciones contenidas en los opúsculos impresos en que va envuel-  
ta cada caja del medicamento.

#### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido hasta aquí, remedio  
alguno que pueda compararse con el maravilloso unguento Hol-  
loway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias  
que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de  
ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa,  
refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y  
úlcera de todo género. Este famoso unguento es un curativo infal-  
tible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de  
piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota,  
la neuralgia, el tic-doloroso y la parálisis.

Cada caja de píldoras y bote de unguento van acompañados  
de amplias instrucciones en español relativas al modo  
de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes, por todos los principales  
boticarios del mundo entero, y por su propietario el PROPRIO HOLLOWAY,  
en su establecimiento central, 533, Oxford, St.  
Londres, W. C., antes 241, Strand.